

PROF. SALVADOR SÁNCHEZ CERÉN
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
VALORACIÓN DE LOS RESULTADOS QUE SE HAN ALCANZADO EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO DEL CONSEJO DE SEGURIDAD
05 DE OCTUBRE DE 2016

... el esfuerzo de la represión y no el esfuerzo de la prevención, y donde actores como los líderes de las comunidades, las diferentes organizaciones de los municipios priorizados, son los actores para llevar tranquilidad a los hogares.

La visión integral ha quedado demostrada que es correcta, hemos avanzado en unos rubros más que otros, en la prevención y en la rehabilitación, en el combate, en atención a las víctimas, el fortalecimiento institucional en la policía, en el Ministerio de Justicia, ... avanzado en todos los carriles ... más que otros.

Y este esfuerzo se ha vuelto un ejemplo para muchos países, algunos de ustedes habrán viajado a otros países ... habrán tenido oportunidad de intercambiar las expectativas que genera esta conformación, primero de un Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia y su composición, eso es algo en lo que demuestra que para enfrentar los graves problemas del país, pues tenemos que juntarnos y tenemos que unirnos y tenemos que usar esfuerzos y unir esfuerzos.

Y no solamente el consejo, sino que el Plan El Salvador Seguro también es una de los lineamientos que tiene también impacto a nivel ..., y muchos países quieren conocer la experiencia de este proyecto, de este proceso.

Por ello también yo quiero agradecer a la cooperación internacional, a la mesa técnica que propuso... de facilitar este proceso, este proceso que genera discusión, pero además también tiene la capacidad de construir planes y acciones, y se ha hecho el esfuerzo con la cooperación internacional, alinear todos esos programas para la ejecución de este Plan El Salvador Seguro, y los recursos también del Estado, de las diferentes instituciones, se han alineado también al plan.

O sea, que es un alineamiento del Estado en el gobierno y un alineamiento de la sociedad y de la cooperación internacional, en la cual, pues, vuelvo a repetir el objetivo común es llevarle paz y tranquilidad a los ciudadanos, y rescatar... la incidencia de la violencia... a la población, especialmente a la población más joven.

Por ello, creo de que el hecho de que el gobierno pudiera tuviera que recurrir a la solicitud de una contribución especial, al inicio generó críticas, señalamientos, pero

ahora la población se siente satisfecha de cómo esos recursos está contribuyendo a darle el soporte financiero a este programa.

Y últimamente con las medidas extraordinarias que también este gobierno ha tomado y que conduce el Vicepresidente de la República, hemos logrado también que la Asamblea Legislativa ponga otra cantidad de recursos más los recursos que invierte la comunidad, los recursos que invierte el gobierno, pues se han conformado, no los recursos ideales, pero sí los recursos para que este plan tenga marcha, tenga continuidad y tenga éxito.

La contribución especial, pues lo más probable es que este año tengamos una contribución de 50 millones de dólares. De esos 50 millones de dólares, el 63% es destinada a la prevención, a programa dirigido a las comunidades, en la cual

A la prevención al programa dirigido a las comunidades en la cual también quiero decirles que los señores alcaldes y alcaldesas han... en sus comunidades, en sus municipios esta visión de El Salvador Seguro.

Y junto gobierno, junto gobiernos municipales y sociedad civil pues se está poniendo en marcha en los 10 territorios priorizados, algunos de esos territorios han sido visitados por ustedes, han compartido, han conversado con los actores locales, compartidos con el señor alcalde o la alcaldesa de este municipio y han integrado su esfuerzo nacional con el esfuerzo local para darle irreversibilidad a este Plan El Salvador Seguro en la medida que las comunidades se asocien nuevamente de sus terrenos, de sus territorios y puedan trabajar y puedan convivir en paz.

Por eso el componente de convivencia tiene un fuerte sentido, no solo las persecuciones...del delito sino también significa la parte de la familia, la convivencia de las comunidades.

Por ello yo quiero agradecerles y felicitarles a nombre del gobierno y a nombre del pueblo salvadoreño por este loable esfuerzo que están desarrollando, tenemos retos, el camino está lleno también de retos, pero yo creo que tenemos que avanzar aún más, tenemos que lograr que haya una mayor coordinación interinstitucional y a nivel local un mayor...tanto del gobierno como de la sociedad civil, sus diferentes... hacer los programas que tienen los sectores privados, si se pueden alinear con estas ... para bonificar esfuerzos alrededor del Plan El Salvador Seguro.

Esto ha dado confianza en la población, lo vuelvo a repetir, confianza en que se está enfrentando el fenómeno, no solamente se está enfrentando sino que hay un camino que es una ruta correcta, que poco a poco se van teniendo resultados muy importantes.

En el tema de la prevención y la rehabilitación se desconocen los proyectos que se están trabajando, el impacto que han tenido la incorporación de los privados de libertad en los programas sociales y como el país poco a poco va desapareciendo los grafitis y van volviendo a su normalidad, ahí hay una serie de resultados, la conducción que se tenía de los jefes de pandillas desde los centros penales que fue uno de los ejes de ataques, se ha desorganizado, que ha disminuido esa relación, esa convicción, o sea hay muchos elementos que mostrar pero también es importante que en este esfuerzo, de esta reunión ... esta valoración, también se haga el esfuerzo por detectar aquellos que nos falta caminal para adecuar el plan, a los nuevos retos y a los nuevos momentos que se tienen.

Así que muchas gracias, le agradezco al Licenciado Hasbún el Secretario de Gobernabilidad la oportunidad que me da de estar con ustedes aunque sea un breve momento.

Muchas gracias.